
ПАРТИЯ ПРИДАЕТ 
ПРИНЦИПИАЛЬНО £ 
ЗНАЧЕНИЕ РАЗВИТИЮ 
И БЕЗУСЛОВНОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ ДЕЛОВОЙ КРИ
ТИКИ И САМОКРИТИКИ 
НЕДОСТАТКОВ И УПУ
ЩЕНИЙ, ВСЕГО НЕГОД
НОГО И УСТАРЕВШЕГО, 
ЧТО МЕШАЕТ НАШЕЙ 
РАБОТЕ.
(Из Тезисов ЦК КПСС).

Начало 
сделано

Большую заботу «о 
производстве мяса про
являю!' руководители 
совхоза «Водораздель
ный». В хозяйстве по- 
^р.хллась спи норова она я 
ферма. Недавно сюда 
из Краснодарского 
края завезено 40 св' чо- 
маток и 6 хряков. Пят
надцать племенных 
маток супоросные, 
ожидается приплод. 
Уход за животными 
пооучен старательным 
свинаркам Вере Стри« 
жак и Марии Злоби
ной.

Для поголовья со
ставлен неплохой ра
цион кормления. Жи
вотноводы ставят сво
ей задачей в этом го
ду получить не менее 
10 поросят от каждой 
свиноматки.

Я. ЛОЗОВОЙ, 
и. о. директора сов
хоза «Водораздель
ный».

Поделились 
опытом

Недавно в Красноде
ревенской 8-летней 
школе состоялся семи
нар завучей по учебно- 
воспита тельной работе 
и старших пионерво
жатых. Вопрос был 
один: как вести работу 
клуба октябрят «Звез
дочка».
* Гости из района оз

накомились с оформ
лением, планировани
ем мероприятий, при
сутствовал и на заседа
нии клуба.

М. ЗАЦЕПИЛИНА, 
секретар ь партерга- 
ннзации Краснодере- 
венскего психоневро
логического интерна
та.

fit АВАЛЕРА ордена Ленина, за- 
ведующего молочнотоварной 
фермой II. Д. Куприенко хоро

шо знают в колхозе им. Ленина. Он 
руководит одной из крупнейших 
высокомеханизированных ферм, 
гд<£ трудятся около 80 человек. 
Здесь подобраны опытные живот
новоды, многие из них работают 
на ферме по десять и более лет, 
добиваются высоких показателей 
в труде, передают свой опыт, на
копленный года
ми, молодым, 
прививают лю. 
Оовь и уважение 
к профессии жи
вотновода.

11 неудиви
тельно, что здесь 
хороши CU-iCAit- 
ются в раооте 
опыт и молодой 
задор, крепкие 
ру пи и оиогащеннам временем 
.ли ленская мудрость.

*1 в успехах коллектива есть 
большая доля труда коммуниста 
1а. пуприенко.

очого высокого, спокойного, вни
кающего в тонкое!и крупного про
изводства человека можно уви
деть с раннего утра допоздна на 
ферме, он посоветует, как подо- 
орагь группу, последит за подго
товкой кормов, укажет на беспо
рядки и заставит их устранить, 
окажет помощь каждому, кто с 
ней к нему обратится.

Здесь, можно сказать, впервые 
в районе стали применять механи
ческое доение коров и сейчас 
люди считают, что без техники, без 
многочисленных умных машин и 
электромоторов, которых десятки 
на ферме, не обойтись.

Авторитет заведующего, особен
но крупной, какой стали в наше 
время молочнотоварные фермы, 
зависит не только от производст
венных показателей, но и от того, 
каким путем добиваются его, его 
отношения к людям, наличия зна
ний, которых ныне требуется все 
больше от заведующего, умения 
найти подход к людям, увлечь в 
работе, быть и самому образцом 
на производстве. Так, например, 
понимает роль заведующего фер
мой и руководитель МТФ № 4 
совхоза «Междуреченский» В. А. 
Бегус.

В этом коллективе сложились 
свои традиции, взаимовыручка. 
В прошлом году на ферме, кото
рой руководит Бегус, получили 
более трех тысяч килограммов 
молока от коровы. Это очень вы
сокие показатели.

Чем можно объяснить успех? Не 
только кормами, хотя их роль пер
востепенная. Животноводы счита
ют, что ферма это не только место 
работы, но и их хозяйство, их де
тище, их материальное благополу
чие, и в целом экономика хозяй
ства зависит от того, как они бу
дут относиться к труду.

И когда в прошлом году в сов
хозе создались трудные условия с 
ремонтом, животноводы сами ре
шили подготовить ферму к зиме, 
участвовали в заготовке кормов, 
и неудивительно, что ныне зи
мовка здесь идет хорошо. Таких 
беспокойных, грамотных, болею-

ЗАВЕДУЮЩИЙ 
ФЕРМОЙ

СЕ ГОДНА

щих за производство заведующих 
у нас десятки.

С любовью отзываются о заведу
ющем молочнотоварной фермой 
совхоза «Беломечетский» М. С. 
Лесщенко, коммунисте, члене пар
тийного комитета, и руководители 
хозяйства, и рабочие.

— Беспокойная, старательная, — 
говорят о ней люди. К сожалению, 
имеются еще и равнодушные к 
делу заведующие. Только этим 

можно объяснить, 
что в разных ус
ловиях на одной 
ферме дела идут 
хорошо, на дру
гой этого же хо
зяйства — плохо.

В редакцию 
иногда приходят 
письма, в кото
рых животново
ды жалуются на 

грубость заведующих, на плохую 
дисциплину на фермах, запущен

ный учет.
На некоторых фермах совхозов 

* Водораздельный», «загорским», 
колхоза «Путь Ленина» заведую
щие придерживаются отсталых 
мнений, считая, что механизация 
доения и других процессов, облег, 
чающих труд людей, дело еще 
преждевременное, что для этого 
еще не создана надлежащая кор
мовая база.
Здесь, как обычно, чаще всего ост

ро ощущается недостаток кадров, 
низкие производственные показа
тели, как всегда, выполняются пла
ны производства и реализации 
продукции.

Заведующий фермой — это не 
только руководитель, но и воспи
татель. Руководить большим кол
лективом, крупной фермой может 
только тот, кто в совершенстве 
знает производство, чутко прислу
шивается ко всему новому, пере
довому, учится сам и учит людей 
этому, показывает пример в труде, 
умеет быть требовательным, чут
ким к нуждам и запросам кол
лектива.

Разумеется, такие руководители 
не рождаются. Их воспитывают, 
помогают в их нелегкой работе. 
И первым помощником и воспита
телем, другом и советчиком дол
жен быть специалист хозяйства, 
правление колхоза, дирекция и 
партийный комитет.

Вот уже 8 лет работает в рай- 
быткомбинате Валентина Василь
евна Безуглова, из них последние 
три года закройщицей легкого 
платья.

С честью несет В. В. Безуглова 
высокое звание ударника комму
нистического труда, добиваясь вы
соких показателей в социалисти
ческом соревновании в честь 100- 
летия со дня рождения В. И. Ле
нина.

НА СНИМКЕ: В. В. Безуглова.
<ввггзг ' ’ питана^ ■ <о) ■- . llWWFm ^«■МНКЯИЯММНМЕ

Более двух с половиной лет ра
ботают швеями-мотористками в 
первом цехе Кочубеевской швей
ной фабрики комсомолки Вален
тина Финочкина и Наташа Игнат- 
ченко. Сейчас они успешно несут 
ленинскую трудовую вахту: пер
вая свое ежедневное задание вы
полняет на 130 процентов, вторая 
— на 120.

НА СНИМКЕ: швеи-моторист
ки В. ФИНОЧКИНА и Н. ИГНАТ- 
ЧЕНКО.

СЛОВО ВОДОРАЗДЕЛЬНЕНЦАМ

Труженики совхоза 
решили бороться за по
лучение 16 центне
ров зерновых с каждого

Социалистические обязательства совхоза 
„Водораздельный" на 1970 год

гектара, в том числе 
17 центнеров пшеницы, 
произвести 16 тысяч 
тонн

Продадут государству 
7,9 тысячи тонн пшени
цы, из них сверх плана 
1,5 тысячи тонн, 290 
тонн подсолнечника» из

них 50 тонн сверх пла
на.

Животноводы хозяйства 
решили произвести 1480 
тонн молока, 685 тонн 
мяса и 126 тонн шерсти. 
Сдадут государству 1255 
тонн молока, 490 тонн 
мяса, 126 тонн шерсти.

В целях увеличения 
производства мяса и со
кращения забоя овец и 
крупного рогатого скота 
на внутрихозяйственные 
нужды решено органи
зовать свиноферму, имея 
500 свиней и птицефер
му на 10 тысяч голов,

0 НЬЮ-ЙОРК 
(ТАСС). Расисты юж
ных штатов США от
крыто игнорируют ре
шение верховного су
да США о совместном 
обучении в школах де
тей белых и негров.

Губернаторы четы, 
рех южных шта

тов — М и с с и с ип и, 
Джорджии, Луи
зианы и Алабамы — 
опубликовали в Моли- 
бе (штат Алабама) сов
местное заявление, в 
котором подтвердили, 
что они не допустят 
совместного обучения 
белых и негров в шко
лах своих штатов.

0 ВАШ И Н ГТ О И. 
(ТАСС). Политический 
совет демократической 
партии, возглавляемый 
бывшим вице-прези
дентом Г. Хемфри, 
опубликовал резолю
цию по Вьетнаму, в 
которой требует окон
чания войны и полно
го вывода амери
канских войск не позд
нее через 18 месяцев.

0 ХАНОЙ, (ТАСС). 
Южновьетнамские аат. 
риоты а ходе боев в 
провинции Бенче в ян
варе вывели из строя 
2900 солдат и офицеров 
американо . сайгой, 
ских войск, сообщает 
агентство ВИА со ссыл
кой на агентство печа
ти Освобождение.

0 КАИР, (ТАСС). 
Сегодня здесь закончи
ло свою работу сове
щание глав арабских 
государств, непосредст
венно противостоящих 
Израилю. В совещании 
принимали участие 
представители ОЛР, 
Иордании, САР, Суда
на, Ирака.

В своем заявлении 
участники совещания 
выразили твердую ре
шимость добиваться 
освобождения оккупи
рованных Израилем 
арабских территорий.

© ГАВАНА. (ТАСС). 
Премьер-министр Ре
волюционного прави
тельства, первый сек. 
ретарь ЦК Компартии 
Кубы Фидель Кастро 
выступил вчера по ра
дио и телевидению с 
большой речью. Она 
была посвящена ходу 
10-миллионной сафры.

0 КО Н А К Р И, 
(ТАСС). «Революцион
ные идеи великого Ле
нина, как никогда, ак
туальны в наше время. 
Они продолжают ока
зывать глубокое влия
ние на социальное 
преобразование мира», 
— заявило радио Ко
накри в специальной 
передаче, посвященной 
100-летней годовщине 
со дня рождения В. И. 
Ленина.

0 КАМПА Л А 
(ТАСС). Выставка про
изведений В. И. Лени
на, посвященная 100- 
летию со дня рожде
ния основателя Совет
ского государству 
крылась вчера уж? 
вериитетским колледже 
Макерере. На ней экс
понируется более трех
сот работ В И. Ленина

До юбилея 
В. И. Ленина 

осталось 
09 

дней



ВЫПУСК ПЕРВЫЙ

И не только советы

В комитете 
народного контроля

Недавно комитет на
родного контроля райо
на проверил отчетные 
данные о материальных 
ресурсах на Ивановском 
пенькозаводе, в совхозе 
«Родина» и РСУ и ус
тановил, что руководи
тели этих хозяйств и 
предприятий допустили 
грубые нарушения пра
вил отчета,

В ноябре прошлого 
года комиссия должна 
была произвести замер, 
взвешивание, пересчет 
остатков строительных 
материалов в РСУ, но 
из-за безответственного 
отношения руководите
лей РСУ отчеты были 
составлены с явным 
уменьшением количест
ва строительных мате
риалов, Так, было за
нижено наличие леса на 
16 кубометров, пиломате
риалов—на 14 кубомет
ров, оконного стекла на 
5295 квадратных мот- 

ров. Уменьшено нали
чие краски, кровли 
мягкой, гвоздей, шифера 
и других строительных 
материалов.

В совхозе «Родина» 
не значится в хозяйстве 
имеющейся ныне 740 
килограммов масляной 
краски, 1,5 тонны 
кальцинированной соды. 
На Ивановском пенько

Некоторые строи
тельные организации 
из года в год срывают 
сроки ввода объектов 
в строй. Так, напри
мер, в колхозе имени 
Ленина в сентябре 1966 
года начали строить 
зерносклад. На кален
даре уже 1970 год, 
но в помещении еще 
не настланы полы, не 
поставлены двери. И 
повинны в этом строи
тели Кочубеевской
ПМК «Межколхоз.
строя».
(Из писем читателей).

НЕ ОТЧЕТ. 
а филъкина 
ГРАМОТА
заводе занижено нали
чие цемента, краски, 
оберточной бумаги.

Все эти факты гово
рят о том, что руково
дители указанных ор
ганизаций и предприя
тий не чувствуют ответ
ственности перед госу
дарством, вносят свои
ми действиями трудно
сти в планирование, соз
дают лазейки для хище
ния.

Руководители РСУ 
объясняют этот факт 
тем, что большинство 
строительных материа
лов получено в конце 
декабря на ликвидацию 
стихийных бедствий в 
районе и до сих пор не 

отправлены по назначе
нию.

В совхозе «Родина» 
книги материальных 
ценностей ведутся не
брежно, записи делают 
карандашом, после ис
правляют их.-Из-за от
сутствия складских по
мещений товаро-мате
риальные ценности хра
нятся навалом, зачас
тую, под открытым не
бом, что приводит к их 
порче.

Комитет народного

Народные контролеры третьего производст
венного участка колхоза имени Ленина М. П. 
Сотников, И. Е. Румынский и Н. Л. Потужный 
за проверкой анализа себестоимости молока на 
одной из ферм участка.

Фото П. Брязгуна,

НЕДАВНО создан
Кочубеевский про

рабский участок тре
ста «Ставропольсель- 
хозмонтаж». Необходи
мость в нем большая. 
Колхозы и совхозы 
строят зерноочисти
тельные пункты, ме
ханизируют трудоем
кие процессы на фер
мах, электрифицируют 
их, возводят новые 
кормоцехи. Работы не
мало. И заказов у уча
стка, хоть отбавляй, 
План прошлого года 
прорабский участок 
выполнил на 121 про
цент.

Однако далеко не 
всегда работают там, 
где положено. В прош
лом году, например, 
участок выполнял ра
боты более чем в де
сяти не сельскохозяй
ственных предприяти
ях, даже за пределами 
нашего района: в
Александровско м, 
Предгорном районах, 
в двух наших ATIL, 

контроля потребовал от 
руководителей совхоза 
«Родина» и Ивановского 
пенькозавода устранить 
имеющиеся недостатки 
в хранении материалов, 
внести изменения в 
учет и сообщить об этом 
в вышестоящие органы.

Комитет обязал руко
водителей РСУ выде
лить строительные ма
териалы, предназначен
ные для ликвидации 
стихийных бедствий от
дельно, и внести поправ
ки в отчетность и сооб
щить в вышестоящие 
органы.

За искажение отчет
ности главный бухгал
тер совхоза «Родина» 
П. М. Мусиченко и стар
ший бухгалтер Иванов
ского пенькозавода В. X. 
Недавний строго пре

дупреждены.
Начальнику РСУ С. С. 

Дрыгалову и бухгал
теру Е. К. Карповой 
объявлен выговор.

Группам народного 
контроля хозяйств, 
предприятий и учреж
дений поручено усилить 
контроль за учетом и 

хранением материаль
ных ценностей.

механизир о в а н н о м 
карьере и других орга
низациях.

Из 513 тысяч рублей 
не сельскохозяйствен
ным организациям вы
полнено работ на 22,5 
тысячи рублей.

чинно тш
Может быть, у мон

тажников не было дела 
в колхозах и совхозах? 
Нет. В прошлом году, 
например, многие объ
екты, весьма срочные, 
очень нужные колхо
зам и совхозам, так и 
остались непущенными 
в эксплуатацию из-за 
несвоевременного мон
тажа оборудования.

Не всегда руководи
тели прорабского уча
стка выполняют рабо
ты своими людьми, хо
тя всегда стараются 
запроцентовать и стои
мость оборудования, и

«И маленький червь точит креп
кое дерево», — говорят в народе. По
тихоньку день ото дня превращает 
он и крепкий дуб в труху, иногда 
так получается и в коллективе. Один 
раоотает спустя рукава, другой по 
своему усмотрению делает не то, что 
хотели оы люди, третий в работе 
видит только средство выколачива
ния денег. Так день ото дня хиреет 
хорошо поставленное дело. И, кажет
ся, не трудно поправить его, а сил не 
хватает.

Возможно, это сравнение обидит и 
руководителей, и специалистов совхо
за «Кочубеевский», но положение у 
них напрашивается на это. И, прежде 
всего, повинны в этом специалисты.

Все знают, что прошлый год был 
нелегким и для хлеборобов, и для 
животноводов. И все же в совхозе 
сумели заготовить, если уж не вво
лю, то такое количество кормов, при 
наличии которых есть возможность 
хорошо провести зимовку. Сейчас, 
например, овцам дают по 400 грам
мов сена, по 150 граммов концентра
тов, по 2,5 килограмма силоса, есть 
и солома. Сравнительно неплохой 
рацион у коров. Однако январь огор
чил. Пало 40 овец и 225 пришлось 
прирезать. С этим, наример, со
глашается и главный ветеринарный 
врач хозяйства К. И. Медведева, ко
торая говорит, что 150 животных 
можно бы спасти. Ранее это были исто
щенные животные. Они чаще ложи
лись на грязном базу и в конце кон
цов заболели.

В хозяйстве есть чабанские брига
ды, которые в тех же условиях до
биваются неплохих показателей по 
сохранению животных. Это опытные 
чабаны П. Дрогань, Н. Бабич и дру
гие.

Но и самое добросовестное отноше
ние их к труду мало повлияло на 
положение дел в хозяйстве. Большой 
отход животных, прежде всего, в

отарах, где чабанами работают люди 
со стороны.

В чем причина? Овцеводы несут 
некоторую более моральную, чем 
материальную ответственность за 
падеж животных, и совершенно 
не несут ответственности за 
прирезку. Зачастую, некоторые чаба
ны практикуются на овцах, как в 
хорошей бойне. Прирезают гуртами, 
а хозяйство терпит большой убыток.

Так, за январь в отаре старшего 
чабана первого отделения М. Кулико
ва пало 2 овцы, а прирезано — 33, в 
отаре старшего чабана второго отде
ления С. Бурляева пало 37 голов, у 
старшего чабана И. Л. Белоусова из 
третьего отделения пало 4, а прире
зано 14 овец, у старшего чабана 
Б. Боисова пало 5 голов, прирезано 
27, у старшего чабана И. Игнатенко 
прирезано 20, у старшего чабана 
И. Подсвирова пало 5 голов, 16 прире
зано.

Директором совхоза дано указание 
не прирезать животных на фермах, 
но его чабаны не выполняют.

Большая часть слабых животных 
находится в общей отаре. Из-за не
достатка кормушек для концентра
тов, слабые овцы, как обычно, недо
едают, худеют и в конце концов 
гибнут.

В большинстве чабанских бригад, 
даже там, где 1,5 тысячи овец, 
работают три человека, но ежедневно 
дежурят двое. Смогут ли они хорошо 
ухаживать за животными?

Разумеется, нет.
В чабанских домиках и комнатах 

грязно, стены закопчены, как в куз
нице, в некоторых бригадах на троих 
имеется одна кровать.

И в том, что у чабанов так не 
уютно в домиках, повинны и партий- 
ная, и профсоюзная организации, ко
торые не требуют, чтобы овцеводы 
поддерживали порядок в своем

накладные расходы, и 
получить заработную 
плату за невыполнен
ный монтаж.

Вот пример. В июне 
прошлого года прораб
ский участок обязался 
смонтировать оборудо

вание на нефтебазе 
колхоза «Казьмин- 
ский», но из-за нехват
ки людей и, пользуясь 
острой нуждой колхоза 
в нефтебазе, продали 
только материалы, но 
запроцентовали и за
работную плату, хотя 
работы выполняла 
колхозная бригада. 
Так на счет участка 
поступило 836 рублей 
за невыполненные ра
боты.

Видимо, такой метод 
выполнения плана по
нравился руководи
телям участка. За пер

вым случаем последо
вал и второй.

Колхозу имени Ле
нина нужны были 
электромате ри а л ы. 
Чтобы получить их, 
прорабский участок 
выдает хозяйству 120 

распределительных ко
робок, 7 магнитных пу
скателей, 20 счетчиков 
и другое электрообору
дование на 949 рублей, 
включив сюда же 
приличную сумму за
работной платы — 758 
рублей — за его уста
новку, хотя ничего это
го не сделали. Акт 
оформляется на уклад
ку водопровода. Так 
произведена незакон
ная сделка.

Этого не избежали и 
руководители колхоза 
имени Октябрьской 
революции, которые 

заключили с участком 
договор на проведение 
работ по ликвидации 
стихии на 2114 рублей. 
Материалы были про
рабского участка, а ра
боты опять же выпол
няли электрики колхо
за.

Не удивительно, что 
у монтажников участ
ка высокая зарплата, 
видимо, это объясняет
ся тем, что на монтаж
ников участка работа
ют монтажники колхо
зов.

Вот и выходит, что 
план выполняется чу
жими руками.

Д. ЗУЙЧЕНКО, — 
главный инженер 

райсельхозуправле- 
НИЯ

А. ШУМСКИЙ, — 
главный инженер 

колхоза имени Чапа
ева,

М. МЕЛИХОВ, — 
инспектор гостехнад
зора,

В. ТИЩЕНКО, — 
инспектор гостехнад
зора.



жилье. А о том, что члены партийно
го комитета и рабочкома редко бы
вают на зимовье чабанов, можно су- 
тить по таким фактам.

Многие чабаны еще не приняли 
обязательств, о них не шло и речи, 
по крайней мере, в коллективах чабан
ских бригад. Нет на стенах ни рацио
нов кормления, ни обязательств на 
нынешний год, ни планов. Очевидно, 
это и понуждает овцеводов кормить 
животных на глазок.

На недавнем совещании овцеводов 
шла речь о том, что, потребляя соль- 
лизунец, овца не обеспечивает по
требность организма в ней. Нужно на
сыпать рассыпную соль. В совхозе же 
лизунца недостаточно. Глыбы ее кое- 
где лежат в грязи. Мало водопойных 
корыт.

Осенью прошлого года районная 
газета выступила со статьей, в кото
рой говорилось о том, что в совхозе 
слабо используются имеющиеся 
возможности по механическому дое
нию коров. С тех пор в совхозе ниче
го не изменилось. Несколько лет 
бездействуют пять доильных агрега
тов стоимостью 3600 рублей каждый. 
В первом и третьем отделениях име
ется возможность пустить их в рабо
ту.

По словам главного инженера Е. Ф. 
Савченко, имеется все оборудование, 
доильные ведра и, если потребуется, 
то они могут пустить их в эксплуата
цию.

В совхозе остро ощущается недо
статок кадров. Из-за чего группы 
коров вынужденно идут на раздой. 
В связи с низкой производительно
стью труда, невысокой продуктивно
стью коров заработки у доярок низ
кие, приходится платить тарифную 
ставку, чтобы удержать людей на 
ферме. Если бы пустить механиче
скую дойку, сразу можно решить 
несколько вопросов: повысить опла
ту доярок, облегчить их труд, создать 
постоянные кадры животноводов на 
ферме, дать возможность людям ис
пользовать положенные выходные,

Об этих истинах знают и главный 
инженер совхоза Е. Ф. Савченко, и 
главный зоотехник И. А. Половин-

Наш рейд
Недавно из совхоза 

«Водораздельны й» 
пришел тревожный сиг
нал. Неизвестные 
люди писали, что 
в отаре старшего чаба
на А. Киримова вору
ют овец. И вот группа 
БХСС и народные 
контролеры совхо
за «Водораздельный» 
решили проверить на
личие животных в чет
вертом отделении. Ре
зультаты оказались 
далеко не утешитель
ными. В отаре стар
шего чабана А. Кири
мова должно быть в 
наличии 1085 овцема
ток, при пересчете 
оказалось 1043. Толь
ко на трех животных 
чабан представил ак
ты на выбытие. Ос
тальных 39 овцематок 
считают пропавшими.

Этот факт . говорит 
не только о недобросо
вестном отношении 
чабанов к делу, но и о 
бесконтрольности ру
ководителей отделения.

По словам старшего 
чабана А. Киримова, в 
ноябре прошлого года 
за такой большой ота
рой ухаживали только 
два человека. Однаж
ды старший чабан 
уехал домой, пас жи
вотных чабан С. Му- 
хай. На другой день 
обнаружилось, что в 
отаре не хватает много 
животных. Пересчита
ли. Оказалось, что не
достает 360 овцематок. 
Старший чабан начал 
поиски. Под хутором 
Стародворцовским в 
одной из о-тар он нашел 
более 300 животных. 
Однако 39 маток так 
и не оказалось.

Следует отметить, 
что несколько лет на
зад, когда С. Мухай 
работал старшим ча
баном, во время 
стрижки у него обна
ружилась недостача 59 
овец. Дирекция заста
вила уплатить за них 
около 800 рублей. Его 
освободили от должно
сти старшего чабана и 
направили работать к 
А. Киримову. И вот 
второй случай пропа
жи.

Об этом факте ни 
старший чабан, ни его 
помощник не обмол
вились ни словом. А 
когда перед новым го
дом делали пересчет 
животных управляю
щий отделением П. Ху_ 
ранов, веттехник 
Н, Шевченко и бух
галтер Н. Степаненко, 
то чабаны ухитрились 
обвести руководителей 
вокруг пальца. Живот
ных погнали на пере
веску и пересчет в отде
ление. Слабых живот
ных чабан сказал, что 
не следует гнать, они, 
мол, не дойдут до ве
совой. -

Проверяющие, пове
рив на слово, не обре
меняли себя лишней 
работой — решили не 
считать слабых живот
ных. По акту получи
лось, что в отаре все 
животные в наличии, 
хотя 39 овцематок про
пали еще в ноябре, а, 
может быть, и ранее.

К сожалению, такие 
случаи не 'единичны.

Из семи отар, пере
считанных нами, в 
двух отарах оказались 
излишки. В отаре

ченко, но не особенно стремятся об
ременять себя лишней заботой.

В совхозе имеется инженер по 
научной организации труда Н. Н. 
Олиферко, но и ее, видимо, устраи
вает должность без научной органи
зации труда. А, если бы занялась 
вопросами механизации только одной 
фермы, и то принесла бы какую-то 
пользу совхозу.

За последнее время в совхоз «Ко
чубеевский» часто приезжают комис
сии, проверяют зимовку скота, да
ют немало дельных советов, но не 
всегда, кажется, вникают в суть 
этих советов, возможность их реали
зации на деле, или, по крайней мере, 
не принимают конкретных мер по 
устранению недостатков. В совхозе 
принимают советы к сведению, со
глашаются, а после отъезда все ос
тается по-старому.

Нора от советов перейти к делу, 
к конкретной помощи. А она нужна 
хозяйству. В. НАЗАРЕНКО,

председатель районного комитета 
народного контроля.

Б. ПУГАЧЕВ, наш. корр.

Вопрос о механическом 
доении не раз выносился на 
обсуждение в совхозе. А де
ло стоит на месте.

чьи овцы?
А. Ганжаева — 6
овец, а отаре старшего 
чабана Магомедова — 
29. Чабаны объясняют, 
что этих животных они 
купили на базаре. Им 
можно верить и не ве
рить. В этих отарах не 
пронумерованы овцы 
ни совхозные, ни ча
банские.

Разумеется, в лю
бом случае овцы чаба
нов будут хорошими, 
не будет падежа, да и 
приплод они дадут вы
сокий,

В некоторых хозяй
ствах наблюдаются 
случаи, когда в обще
ственной отаре содер
жатся овцы чабанов. 
Но они, по предъяв
лению бухгалтерии, 
платят в хозяйство за 
их кормление. В сов
хозе же «Водораздель
ный» это не только 
не делают, но никто и 
не знает, сколько ны
не во всех отарах 
лишних животных, 
сколько не хватает.

В четвертом отделе
нии в некоторых ота
рах овцы не пронуме
рованы. Это создает 
условия не только для 
воровства, но и возни
кают трудности при 
раскрытии фактов хи
щения.

Дирекции и специа
листам совхоза пора 
навести порядок в уче
те овец.

С. ИЛЮХИН, 
инспектор БХСС 
Кочубеевского ОВД. 
И. КАГАМЛЫК, 

председатель группы 
народного контроля 
совхоза «Водораз
дельный».

ПРЕОДОЛЕТЬ
ОТСТАВАНИЕ

Такое бывает лишь один раз в 
году. Поэтому на свое собрание 
собрались не только уполномочен
ные, избранные на бригадных собра
ниях, но и многие труженики полей 
и ферм. Это яркое свидетельство 
того, что казьминцам далеко не без
различна судьба родного колхоза, 
его успехи и неудачи, планы на бу
дущее.

Минувший год был нелегким для 
хозяйства. Пыльные бури зимой и за
суха летом нарушили все планы 
колхозников. На больших площадях 
пришлось пересевать озимые. Не 
дали желаемых результатов земли, 
где размещались кормовые культу
ры. И тем не менее, анализируя ито
ги прошлого года, председатель кол
хоза Г. 3. Жиляев с большой тепло
той говорил о людях, упорно боров
шихся со стихией.

Несмотря на известные трудности, 
колхозники собрали самый высокий 
в районе урожай пшеницы — по 17,3 
центнера с каждого гектара. В от
дельных бригадах урожай ее превы
сил 20 центнеров. Колхоз почти пол
ностью обеспечил себя семенами ози
мых. В пятой бригаде собрано по 224 
центнера сахарной свеклы с гектара.

Денежный доход колхоза от реали
зации продукции полеводства и жи
вотноводства превысил 3 миллиона 
рублей. И все же успехи не удовлет
воряют ни руководителей, ни спе
циалистов. Поэтому докладчик и вы
ступившие в прениях главное внима
ние сосредоточили наг недостатках 
и их преодолении.

Если в растениеводстве, по 
условиям минувшего года, 
результаты сравнительно не
плохие, то в животноводстве масса 
серьезных пробелов. Надои молока 
на корову составили по 1610 кило
граммов, а на второй молочнотовар
ной ферме от каждой коровы полу
чено лишь по 1300 килограммов. И 
недаром в зале раздавались реплики: 
мол, по удоям коровы сравнялись с 
козами. Причин низкой продуктивно
сти дойного стада немало. И они 
заключаются не только в недостат
ках кормов. На фермах большая яло
вость. Главный зоотехник колхоза 
Н. С. Чмырев назвал довольно вну
шительную цифру — 230. Это столь
ко коров не отелилось. 
Приводились и другие цифры, харак
теризующие низкую продуктивность 
дойного стада.

Низкая продуктивность дойного 
стада не могла сказаться на резуль
татах реализации продукции государ
ству. Годовой план продажи молока 
выполнен на 64, а мяса — на 54 
процента.

Планы производства и продажи 
мяса, как отмечалось на собрании, 
сильно пошатнулись из-за большого 
падежа скота и птицы. За отчетный 
год погибло около 50 тысяч голов 
птицы, большое количество крупного 
рогатого скота и овец. Положение на 
птицеферме, как заметил главный 
инженер Б. П. Рыцев, не поправится 
до тех пор, пока не будет по
строен хороший птичник.

Несмотря на имеющиеся трудно
сти птицеводы справились с выпол
нением плана продажи яиц государ
ству. Достойный вклад в общее дело 
внес коллектив птичниц, которым 
руководит Анна Семеновна Алексе
енко. От каждой курицы-несушки 
здесь было получено по 140 яиц.

В отчетном году хорошо потрудились 
овцеводы. По сравнению с 1968 го
дом настриги шерсти с овцы увели
чились на 700 граммов. План прода
жи шерсти колхоз выполнил на 110 
процентов.

Нынешний год для сельских тру
жеников особенный. В бригадах, на 
фермах развернулось соревнование в 
честь столетия со дня рождения В. И. 
Ленина. Анализируя итоги минув
шего года, колхозники серьезно, по- 
деловому говорили о неиспользован
ных резервах, о том, как преодолеть 
отставание, сделать резкий шаг впе
ред. Заслуженный колхозник Геор
гий Васильевич Макаров свое выступ
ление посвятил повышению культу
ры земледелия.

— Мне пришлось убирать хлеб в 
четвертой бригаде, — говорит он. — 
Душа разболелась, глядя на гребни, 
которые так и не загладили во вре
мя сева. У нас еще грубо нарушается 
агротехника по уходу за пропашны
ми, Мы много говорим об учебе 
колхозников. Но дальше разговора 
дела не идут.

Продолжая мысль Г. В. Макарова, 
главный агроном А, И. Сагайдак 
говорил о необходимости расширения 
лесозащитных полос, об орошении зе
мель на Закубанском участке. В бли_ 
жайшее время в колхозе начнется 
подкормка озимых минеральными 
удобрениями. Полным ходом идет 
вывозка навоза под кукурузу.

В этом году в зерновом балансе 
она займет не менее 30 пррцентов. 
Для того, чтобы резко повысить уро
жай этой культуры, помимо удобре
ний необходима высокая агротехника. 
Вот почему колхозники навсегда 
решили отказаться от пунктирного 
способа сева. Кукуруза на' зерно бу
дет высеваться только квадратно- 
гнездовым способом.

Сделать землю плодородной в хо
зяйстве есть все возможности.

— У нас целая академия специа
листов, — заявил старейший кол
хозник Василий Михайлович Лепе
хин. —- Но не все они работают с 
полной отдачей сил. Закубанские 
участки обрабатываются из рук вон 
плохо. Настало время там создать 
культурные пастбища.

Нынешняя зимовка скота достав
ляет немало хлопот животноводам. 
Рационы ^кормления намного скуднее, 
чем были в прошлом 
году. Не везде организовано 
приготовление грубых кор
мов, дрожжевание. Преодолевая труд
ности, работники ферм делают все 
для того, чтобы планы юбилейного 
года претворить в жизнь.

На одной из МТФ в этом году 
вступит в строй доильная площадка. 
По сравнению с прошлым годом зна
чительно расширены площади под 
кормовыми культурами. Колхоз по
шел на то, чтобы несколько сокра
тить посевы сахарной свеклы.) а за 
счет этого посеять травосмеси, кор
мовую свеклу, тыкву и другие’куль
туры. Все это будет способствовать 
повышению продуктивности дойного 
скота.

Созданы хорошие резервы для 
увеличения производства мяса. В 
настоящее время в хозяйстве сверх 
плана имеется 400 голов крупного 
рогатого скота. Организован откорм 
молодняка.

Большие надежды возлагают жи
вотноводы на свиноводство. Некогда 
забытая отрасль теперь интенсивно 
развивается. В настоящее время на 
ферме насчитывается свыше 500 
свиноматок. В этом году решено до
вести численность свиней до 3 тысяч 
голов.

Казьминцы уже не первый год 
соревнуются с колхозом 
«Родина» нашего района и 
колхозом «Красное знамя» От
радненского района Краснодарского 
края. Присутствующие на собрании 
гости из этих хозяйств рассказали о 
своей работе. Надо сказать, что они 
оставили позади казьминцев по про
изводству продукции полеводства и 
животноводства. Соревнование с 
этими хозяйствами будет продолже
но и в этом году. Определяя рубежи 
на юбилейный год, казьминцы ре
шили получить по 28 центнеров 
зерна, 280 — сахарной свеклы, 18 
— подсолнечника с каждого гектара.

Животноводы будут )бороться за 
получение 2300 килограммов молока 
от коровы, 85 телят от сотни маток. 
Настриг шерсти с овцы составит 4,5 
килограмма, от сотни овцематок бу
дет получено по 90 ягнят.

Порукой успешного выполнения 
обязательств может служить бодрый 
настрой членов артёли, большая за
бота о них со стороны правления и 
партийного комитета. Люди труда 
здесь всегда в почете. На собрании 
в торжественной обстановке звание 
почетного колхозника было присвое
но старейшему хлеборобу.. Сергею 
Вакуловичу Шинкаренко.

На собрании были приняты Устав 
колхоза, положения «О правилах 
внутреннего распорядка», «О совете 
бригады», «О почетном и заслужен
ном колхознике».

Положительно оценив деятель
ность правления за отчетный , год, 
колхозники дали ему серьезный на
каз по улучшению руководства хо
зяйством.

П. МУСАТОВ, 
наш корр.



Никто не забыт, 
ничто не забыто

В музее имени Я. Ф. Балахонова в селе Балахо- 
новском на планшете «Борцы за Советскую власть 
в 1917—-23 годах» среди 162 фотографий есть 2 фо
токарточки сестер Профатиловых. Кто они?

Анна и Евдокия прожили короткую жизнь, со
вершили один подвиг в 1918 году и были зверски 
замучены белогвардейцами в станице Барсуковской.

Отец и два сына Профатиловых, крестьяне-бедня. 
ки, были в Богословском отряде красных партизан, 
семья их жила в станице Барсуковской.

Девушки случайно подслушали разговор о том, 
что белогвардейские головорезы готовятся к реши
тельной атаке на Богословку, чтобы отомстить за 
уничтожение их полка под хутором Надзорным. 
Услышав эго, семнадцатилетняя Евдокия сказала 
старшей Анне:

— Не допустим этого!
Ночью сестры переплыли Кубань и сообщили от

ряду о планах врагов.
Эскадрон кавалеристов под командованием Г. Н. 

Крете ва и комиссара П. Ф. Редкозубова, а также 
пехота под командованием В. Е. Елецкого и А. С. 
Киктенко встретили белоказаков во всеоружии и да
ли им сокрушительный отпор. Тогда их атаманы от
дали приказ.

— Найти тех, кто предупредил богословцев...
И нашли. Ими оказались молодые красивые се

стры Профатиловы. Белогвардейцы их зверски му
чили, пытали, добиваясь признания, но они ни сло
ва не сказали палачам.

Тогда над ними при людях учинили зверскую 
расправу: отрезали уши, выкололи глаза и бросили 
еще живыми в яму, наскоро вырутую возле Кубани.

Муки и смерть сестры предпочли измене и со
вершили героический подвиг во имя советской 
Родины. Люди помнят их.

Н. ПОПОВА, 
экскурсовод музея имени Балахонова.

НАЧАЛИСЬ старты пятой Все
союзной спартакиады по во
енно-техническим видам спор

та, посвященной 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина и 25-летию 
победы над фашистской Гер
манией. Юбилейная спартакиада 
будет способствовать улучшению 
всей оборонно-массовой работы сре
ди населения, подготовки молодежи 
к службе в Советской Армии.

Проводиться она будет в течение 
года. В ходе первого этапа (с янва
ря по июнь) состоятся массовые 
соревнования на предприятиях^ кол

хозах, совхозах, учреждениях, шко
лах. Срок небольшой, и надо, чтобы 
первичные организации ДОСААФ с 
самого начала вовлекли в военно- 
спортивные мероприятия как мож
но больше молодежи.

Новый автосамосвал

Киргизская ССР. Большим 
спросом пользуются в колхозах 
и совхозах автосам^сзэлы

В период спартакиады будут про
водиться районные соревнования но 
стрелковому спорту, мотоспорту, 
автомобильному, военно-прикладному 
спорту.

Некоторые первичные организа

ции уже приступили к подготовке 
команд на районные соревнования. 
Так, например, Бтмечетская, Ива
новская, вторая Кочубеевская сред
ние школы, колхоз имени Октябрь
ской революции и другие.

ГАЗ-53Е, выпускаемые Фрун
зенским автосборочным заво
дом. Недавно с конвейера за
вода сошла новая модель ма
шины самосвала ГАЗ-САЗ 3,5 ■ 
0,2. Платформа новой машины 
может не только откидываться 
на три стороны, но и подни
маться на высоту до двух мет. ; 
рсг. Первая партия новой тех- i 
ники уже отправлена в кол
хозы. ’

На снимке: машина ГАЗ-САЗ j 
3,5-0,2 в походном положении. 
Фото В. Утешева.

Фотохроника ТАСС

Отдельные же коллективы, напри
мер, из ПМК «Межколхозстроя», 
Кочубеевского АТП, ПМК-281 пока 
еще не думали намечать мероприя
тия.

Не так давно состоялось соревно
вание но стрельбе из мелкокалибер
ной винтовки и пистолета, В них 
г.риняли участие 14 команд раойна. 
Первое место заняла команда кол
хоза имени Октябрьской революции. 
Ей вручен кубок РЕ ДОСААФ и дип
лом первой степени. Вторыми были 
балахоновцы.

Соревнующиеся проверяли с>ои 
силы, обменялись опытом. И жаль, 
что участие в этих соревнованиях 

приняли далеко не все коллективы.
В. ЛАБУЗОВ, 

инструктор PH ДОСААФ.

ШКОЛЬНАЯ 
ЛЕНИНИАНА

Этого события ждал с нетерпением 
весь коллектив Краснодеревенскон 
восьмилетней школы. В первую не
делю февраля состоялось открытие 
ленинской комнаты.

Директор А. И. Будко рассказыва
ет, как создавалась она, как школа 
готовится к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Затем он предо
ставляет право перерезать красную 
ленту учащимся первого класса Лене 
Ш арку новой, Игорю Зуб, Валерию 
Ошуркову.

Приглашает Дальний Восток
Как и вся страна, города и 

поселки Дальнего Востока в 
лесах новостроек. Со всех 
конце в Советского Союза 
едут сюда комсомольцы и 
молодежь. Одной из строи
тельных организаций здесь 
является строительно-мон
тажный трест «Дальтран- 
строй» Министерства тран
спортного строительства 
СССР.

Строительные управления 
теста базируются в городах 
Хабаровске, Комсомольске- 
на-Амуре, Советской Гавани, 
Николаевске-на-Амуре, стан
ции Высокогорной Хаба
ровского края, станциях 
Угольная и Ново-Михайлов- 
ка Приморского края.

Они ведут большое куль
турное, жилищное и про
мышленное строительство во 
всех местах своего базиро
вания.

Их уважают
В сельмаге села Ка- 

зинка продавцами рабо
тают Вера Сергеевна 
Редько и Раиса Михай
ловна Колпина. За год 
они успели завоевать 

расположение покупате
лей. Я сама местный 
житель, много торговых 
работников у нас пере
менилось. но таких вни
мательных еще не было.

Сразу же увеличился 
ассортимент товаров. 
Продавцы чутки к за
просам покупателей. 
Зайдешь в магазин, сра
зу же бросается в глаза 
порядок: чисто, везде 
есть ценники. Уходишь 
отсюда с приятным наст
роением.

А. ОТМОРСКАЯ.
С. Казинка.

Строится крупнейший же
лезнодорожный мост через 
реку Амур, которая в сред
нем течении достигает ши
рины 3 километров, желез
нодорожная линия Варфоло
меевна - Ново - Михайловка, 
реконструируется паровозное 
депо в Комсомольске 
и легендарной Волоча- 
евке, морской причал и па
рс мная переправа в порту 
Ванино.

Трест «Дальтранстрой» 
приглашает каменщиков, ма
ляров, плотников, электро
сварщиков, бульдозеристов и 
рабочих других строитель
ных специальностей.

Рабочие, не имеющие стро
ительных специальностей, 
приобретут их в течение 2— 
4 месяцев в бригадах, на 
курсах, в учебных пунктах.

Какие льготы предлагают 
управления треста «Даль- 

Ставропольский край. Выпускники Александ
ровского зооветеринарного техникума во многих 
хозяйствах Северного Кавказа зарекомендовали 
себя хорошими специалистами. Сейчас на ста
ционарном и заочном отделении учатся 1160 
человек. Большинство из них — посланцы кол
хозов и совхозов. Аудитории и лаборатории тех. 
никума оснащены наглядными пособиями и раз
личней аппаратурой.

На снимке: занятия на втором курсе ветери
нарного отделения проводит преподаватель Таи
сия Валентиновна Тетеревятникова. У доски от. 
личница учебы Лена Коваленко.

Фото К. Тарусова. Фотохроника ТАСС

Совхозу «Невинномысский» требу
ются доярки. Семейные обеспечива
ются квартирами. Обращаться в от
дел кадров.

2—1

Кочубеевский райком союза ра
ботников культуры выражает глу
бокое соболезнование Пузиковой 
Анастасии Семеновне по поводу 
трагической смерти ее мужа

ITEB4FHKO
Владимира Павловича.
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Редактор Б. МАКРУШИН.

транстрой»?.
Прибывшим на работу по 

комсомольским путевкам 
выплачивается безвозвратное 
пособие в сумме 60 рублей, 
подъемные в размере окла
да, суточные за период их 
нахождения в пути, бес
платный проезд к месту ра
боты. Оплата груда сдельная 
с применением районного 
коэффициента от 30 до 40 
процентов, к заработку вы
плачивается надбавка за 
передвижной характер рабо
ты 30 процентов к тарифной 
ставке. Работающие в Нико- 
лаевске-на-Амуре, Советской 
Гавани, ст. Высокогорной 
пользуются льготами как 
работающие в местностях, 

гэипавненные к районам 
Крайнего Севера. Работаю
щие во всех организациях 
(за исключением города Ни
колаевска), ежегодно пользу

ются бесплатным проездом 
в отпуск в любой конец Сою
за как для себя, так и для 
одного иждивенца.

Работающщим выдается 
спецодежда, согласно суще
ствующим нормам, предо
ставляются благоустроенные 
общежития, квартиры в по
рядке очередности.

Среднемесячная заработ
ная плата строителей от 140 
до 200 рублей.

Желающие приехать к 
нам на стройки должны при 
себе иметь следующие доку
менты: паспорт, трудовую
книжку, комсомольскую пу
тевку, справку о состоянии 
здоровья.

Юноши и девушки, при
глашаем Вас на стройки 
Дальнего Бостока!

В. ШИШКМОРОВ, 
представитель Минтран- 

строя СССР

Перед первыми посетителями ле
нинской комнаты выступили восьми
классники Надя Юхтенке, Лида 
Глушко, Александр Колесников, Ва
лерий Коваленко, Виктор Мартынен
ко.

Школьная лениниана содержит 
более ста репродукций, макетов, 
альбомов и другое. Все собрано и из
готовлено учащимися школы.

На школьном торжестве присутст
вовали гости из школ района, жите
ли хутора.

М. ЗАЦЕПИЛИНА, 
секретарь партбюро Краснодере. 
венского психоневрологического 
интерната.

Телевяденяе
15 ФЕВРАЛЯ

9-00 — Программа передач. 9-05 — 
На зарядку становись! 9-15 — Ново
сти. 9-30 — «Будильник». 10-00 — Му
зыкальный киоск. 10-30 — В эфире 
— «Молодость». «Смена». Телевизи
онный журнал. 11-00 — Эстафета 
творческих вузов. Консерватории Риги 
и Ташкента. 12-00 — Спектакль для 
детей в постановке Ставропольского 
драмтеатра. 13-20 — Мультипликаци
онный фильм. 13-30 — Для воинов 
Советской Армии и Флота. Решения 
декабрьского Пленума — в жизнь. 
14-00 — Киноконцерт. 15-00 — Цвет
ное телевидение. Хоккей. Кубок 
СССР. Полуфинал. Передача из Двор- 
да спорта Центрального стадиона 
смени В. И Ленина. 17-45 — «Союз 
нерушимый». Латвийская ССР. Вы 
туиление первого секретаря ЦК КП 
•Татвии т. Васса. 18 00 — «По Лат- 
•ии». Информационная программа, 
Л-30 — Клуб кинопутешественников.
9 30 — Концерт мастеров искусств 

Латвийской ССР. 20-40 — Новости 
'0 45 — «Семь дней». Международ
ная программа. 21-30 — Художествен
ный фильм. «Как вас теперь назы

вать?». 23-00 — Чемпионат мира по 
ыжям. 00-00 — Новости.

Администрация, ♦ партийная в 
профсоюзная организации Кочубе
евской дирекции киносети глубоко 
скорбят по поводу трагической 
гибели ударника коммунистиче
ского труда, лучшего, киномеха
ника

ПЕВЧЕНКО
Владимира Павловича

и выражают соболезнование семье 
и близким покойного.
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